



GÉNESIS 41:25-36

LECCIÓN: DIOS ADVIERTE A FARAÓN A TRAVÉS DE SUEÑOS—

INTRODUCCIÓN:

CAPÍTULO 41:1-24 ¹Después de dos años, Faraón tuvo dos sueños. En el primer sueño estaba de pie junto al río Nilo. Siete vacas gordas y siete vacas flacas estaban comiendo la hierba. Entonces las siete vacas flacas se comieron a las vacas gordas. En el segundo sueño vio siete espigas de maíz gordas y siete delgadas. Las espigas de maíz delgadas se comieron a las gordas. Cuando el faraón se despertó, estaba preocupado. Mandó llamar a todos los sabios. Ninguno de ellos sabía lo que significaban los sueños. Entonces el mayordomo se acordó de José. Se lo dijo al faraón. Faraón mandó llamar a José. Le contó sus sueños.

LESSON: I. LA REVELACIÓN DE DIOS GÉNESIS 41:25-32

41:25 Y José dijo a Faraón: **Uno es el sueño de Faraón: Dios ha mostrado a Faraón lo que ha de hacer.** Dios tiene el poder de dar a Su siervo entendimiento y perspicacia. A José se le dio el poder de ver la terrible prueba que se acercaba sobre los egipcios. Tres cosas son necesarias para obtener entendimiento y perspicacia espiritual.

1. Vivir en la Palabra de Dios y obedecer Su Palabra.
2. Orar y buscar el rostro de Dios: vivir en un espíritu de oración.
3. Confiando en que Dios nos dará entendimiento y Perspicacia a través de Su precioso Espíritu Santo.

²Faraón había soñado dos sueños, pero ambos significaban lo mismo. La mayoría de los sueños provienen de la imaginación. Pero esta vez, los sueños del faraón vinieron de Dios. Dios estaba usando los sueños para advertir al faraón. Y Dios colocó a José en Egipto para ayudar al faraón en esta situación particular.

41:26 Las siete vacas buenas son siete años, y las siete espigas buenas son siete años: el sueño es uno. En los versículos 26-27, José le mostró a Faraón el significado de los sueños. Las siete vacas buenas y las siete buenas orejas se referían a siete años de abundancia.

41:27 Y las siete vacas flacas y desfavorecidas que subieron después de ellas serán siete años; y las siete espigas vacías azotadas por el viento solano, siete años de hambre. Si bien se interpreta este próximo sueño, no son buenas noticias. Las siete vacas flacas, feas y escuálidas, y las siete espigas delgadas marchitas por el viento del este son siete años de hambre. Este es el Dios de los israelitas advirtiéndole al Faraón de Egipto de lo que está a punto

¹ <https://www.easyenglish.bible/stories/stories-from-the-book-of-genesis/genesis-41v1-40-pharaohs-dreams/>

² <https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/genesis-mwks4-lbw.htm>

<http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>





de hacer, ¡y nadie puede detener al Dios Real porque Él es tan estratégico en todo lo que hace!

41:28 Esto es lo que he dicho a Faraón: Lo que Dios va a hacer, él lo muestra a Faraón. En los versículos 28-32, José da la profecía sobre el futuro por segunda vez. Enfatizó que este asunto era decisión de Dios. El faraón servía a dioses falsos y usaba magia. Pero los dioses falsos del faraón no podían salvarlo ahora. Y ninguna magia podría detener los problemas que afectarían a Egipto. ¡El sueño y el mensaje se cumplirán!

41:29 He aquí, vienen siete años de gran abundancia en toda la tierra de Egipto: Por segunda vez José está desarrollando la profecía de los siete años de abundancia que van a suceder en toda la tierra de Egipto.

41:30 Y vendrán después de ellos siete años de hambre, y toda la abundancia será olvidada en la tierra de Egipto, y el hambre consumirá la tierra.— Repitiendo todo de nuevo: Después de los siete años de abundancia, vendrán 7 años de hambre, cuando no habrá alimento, y los habitantes de Egipto olvidarán la abundancia, porque los siete años de hambre consumirán, devastarán y arruinarán la tierra.

41:31 Y la abundancia no se conocerá en la tierra a causa del hambre que sigue, porque será muy grave. La gente no recordará la abundancia debido a la hambruna que seguirá. Será tan severo y doloroso que los buenos años serán olvidados.

41:32 Y por cuanto el sueño fue duplicado a Faraón dos veces; es porque la cosa está establecida por Dios, y Dios la hará suceder pronto. Y el sueño de Faraón se duplicó, lo que significa que Dios ha decidido esto. Dios pronto lo hará realidad. ¡Los eventos sucederán como Dios dijo y planeó!

Dios podría haber enviado suficiente lluvia para evitar la hambruna. Pero no hizo eso. Envió la hambruna y advirtió a la gente al respecto. La hambruna era parte del plan de Dios. Debido a la hambruna, Jacob y su familia se mudaron a Egipto. Y en Egipto, los descendientes de Jacob se convirtieron en una nación. Entonces, podemos ver la razón por la que Dios envió el hambre. Por lo general, cuando Dios envía una hambruna o un diluvio, no sabemos la razón.

II. SABIDURÍA DE JOSÉ GÉNESIS 41:33-36

41:33 Ahora, pues, mire Faraón a un hombre prudente y sabio, y póngalo sobre la tierra de Egipto. José le planteó la respuesta al faraón. Dios es tan sabio que permitió que José estuviera en ese mismo lugar en ese momento especial y particular. ¡El tiempo de Dios es tan único, que ni siquiera podemos comenzar a cuestionarlo en ningún momento! José le dice a Faraón que busque un supervisor discreto (perspicaz) y sabio, y lo ponga a cargo; lo puso a cargo de la tierra de Egipto para esta tarea en particular. Debe nombrar a alguien en quien pueda confiar. El hombre adecuado sería un Libertador; ¡El hombre equivocado podría convertirse en un tirano!



41:34 Que haga esto Faraón, y que ponga oficiales sobre la tierra, y tome la quinta parte de la tierra de Egipto en los siete años de abundancia. Al nombrar a los faraones oficiales sobre la tierra, establecerían una división de deberes bajo un número de comisionados o deberes, es decir, nombrarían a muchos otros supervisores. Un solo hombre no podría hacer el trabajo. Necesitaría que otros hombres trabajaran bajo su autoridad. El faraón podía ordenarles que hicieran lo que tenían que hacer. Dios le dice a José que instruya a Faraón: "*Que él nombre oficiales sobre la tierra, y recoja una quinta parte de cada cosecha cosechada en la tierra de Egipto (el producto) en los siete años de abundancia*". Almacenarían a medida que se agotaran en el tiempo de abundancia. ¡Dios hizo este plan y se lo mostró a José! Dios lo planeó y, por supuesto, Él tiene la estrategia para que funcione a la perfección.

41:35 Y recojan todo el alimento de los años buenos que vienen, y acumulen trigo bajo la mano de Faraón, y guarden alimento en las ciudades. Dios había advertido a Faraón porque Dios no quería que el pueblo sufriera. El faraón podía hacer arreglos para almacenar alimentos. Entonces, la comida seguiría estando disponible cuando las cosechas fueran pobres.

- Almacenarían y guardarían el grano bajo la autoridad centralizada del faraón.
- Almacenaban el grano en ciudades dispersas por todo Egipto para manejar más fácilmente las distribuciones cuando golpeaba la hambruna.

41:36 Y que el alimento será para almacenar la tierra contra los siete años de hambre que habrá en la tierra de Egipto, para que la tierra no perezca por el hambre.

- Mantendrían la comida (grano) en reserva para que el país la usara durante la hambruna de siete años.

¡Por lo tanto, los habitantes del país no morirán por falta de alimentos, y la tierra no perecerá por el hambre!

Dios tiene el poder de equiparnos y hablar a través de nosotros mientras tratamos de ayudar a los demás. Podemos sentir que lo que tenemos que decir no tiene valor, pero si pertenecemos a Dios; si realmente somos seguidores suyos, ¡Él nos ayudará! Él nos dará entendimiento y sabiduría y hablará a través de nosotros. Por lo tanto, ¡nunca debemos temer hablar y ayudar a la gente! Él te permitirá estar disponible.

RESUMEN:

25 En este versículo, José está a punto de contarle al faraón este sueño que el faraón ha tenido, y que ninguna otra persona puede interpretar. Dios tiene el poder de dar a Su siervo entendimiento y perspicacia. Faraón había soñado dos sueños, pero ambos significaban lo mismo. Entonces, le dice al faraón que el sueño es uno. **26** En este sueño, Dios mostró a los



dos sueños las siete vacas buenas y las siete **espigas buenas**, y **José dijo que se refería a siete años de abundancia**. **27** Mientras que, por otro lado, las siete **vacas flacas** y las siete **espigas flacas se refieren a siete años de hambre**. El Dios de los israelitas advirtió al Faraón de Egipto de lo que estaba a punto de hacer, ¡y nadie puede detener al Dios Real! **28** ¡El sueño y el mensaje se cumplirán! **29** De nuevo José está desarrollando la profecía de los siete años de abundancia que sucederán en toda la tierra de Egipto. **30** Pero no olviden que después de la abundancia vendrán siete años de hambre, y toda la abundancia será olvidada en la tierra de Egipto; y el hambre consumirá la tierra, devastará y arruinará la tierra. **31** El hambre será tan severa y dolorosa que los años buenos serán olvidados. **32** Y por eso el sueño fue duplicado a Faraón dos veces, porque la cosa está establecida por Dios, y Dios pronto la haría cumplir. **(41:25-32)**.

33 José le dice al faraón que busque un supervisor discreto y sabio, y lo ponga a cargo de la tierra de Egipto para esta tarea en particular. **34** Dios le dice a José que instruya al faraón: "*Que nombre oficiales sobre la tierra, y recoja una quinta parte de cada cosecha cosechada en la tierra de Egipto (el producto) en los siete años de abundancia*". **35** Que almacenen y guarden el grano bajo la autoridad centralizada del faraón en aquellos años buenos, y que guarden alimentos en las ciudades esparcidas por todo Egipto para que se encarguen más fácilmente de las distribuciones cuando llegue el hambre. **36** ¡Y ese alimento se almacenará para la tierra durante los siete años de hambre, para que los habitantes del país no mueran por falta de alimentos, y la tierra no perezca por el hambre! **(41:33-36)**.

APLICACIÓN:

¿Tienes el Espíritu de Sabiduría y Revelación? Pídelo, porque necesitamos el Espíritu de Sabiduría de Dios en cualquier cosa que Dios quiera revelarnos. Dios nos está dando Sabiduría y Revelación a través de Su Palabra por el poder del Espíritu Santo como nuestro Guía y Consejero. Recuerda, ¡siempre es el camino de Dios!